
                                                                                                                                       

ATA 10/2022

Aos seis dias de outubro de dois mil e vinte e dois, às oito horas, reuniram-se por 
videoconferência os seguintes membros do Colegiado: Bruno Meira Soares, Carlos Roberto de 
Menezes Peixoto,  Daiane Dias, Marcelo de Godoi, Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Junior,  o 
representante técnico Jean Lucas de Oliveira Arias e a representante discente Juliane Natalia 
Lima da Silva. Votaram na consulta Bruno Meira Soares, Carlos Roberto de Menezes Peixoto, 
 Daiane Dias, Marcelo de Godoi,   o representante técnico Jean Lucas de Oliveira Arias e a 
representante discente Juliane Natalia Lima da Silva. Participou como convidada a discente 
Alessandra Gomes da Costa. A professora Daiane solicitou a inclusão de três pontos: Programa 
GCUB de Mobilidade Internacional: GCUB-Mob 2023, banca de defesa de qualificação da discente 
Ana Cláudia Beduhn Luckow e edital de pós doc voluntário. A inclusão dos pontos foi aprovada 
por unanimidade. 1º ASSUNTO – Aprovação da ata 09/2022: a ata foi aprovada por 
unanimidade após a inclusão do ponto da defesa do discente Alexandre Piccinini. 2º ASSUNTO – 
Alessandra Gomes da Costa - Solicitação de coorientação: a inclusão da  Dr.ª Cacinele 
Mariana da Rocha como coorientadora foi aprovada por unanimidade. 3º ASSUNTO – Marília 
Guidotti Corrêa - Solicitação de prorrogação de prazo: a solicitação de prorrogação foi 
aprovada por unanimidade. 4º ASSUNTO – Rafael Gerhardt - Solicitação de coorientação: 
a inclusão do professor Dr. Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Jr como coorientador foi aprovado por 
unanimidade. 5º ASSUNTO – Maura Luise Bruckchem Peixoto - Solicitação de 
coorientação: a inclusão da  Dr.ª Marcia Victória Silveira como coorientadora foi aprovada por 
unanimidade. 6º ASSUNTO – Cristiane Renata Schmitt  - Solicitação de qualificação: além 
do professor orientador, Gilber Ricardo Rosa, a banca será composta pelos professores Toni Lopes 
e Marcos Alexandre Gelesky. A banca foi aprovada por unanimidade. 7º ASSUNTO – Ana 
Cláudia Beduhn Luckow - Solicitação de qualificação: além do professor orientador, Bruno 
Meira Soares, a banca será composta pelo professor Rodolfo Carapelli e pelo doutor Eliezer 
Quadro Oreste. A banca foi aprovada por unanimidade. 8º ASSUNTO – Alessandra Gomes da 
Costa - Solicitação de adiamento da defesa de projeto de doutorado: Daiane explicou que 
a discente entrou em contato para explicar que o orientador dela está de licença saúde. A 
coordenadora orientou que ela fizesse a defesa em outro momento, após o retorno do orientador. 
A discente já havia encaminhado o projeto ao seu orientador, mas com o afastamento ele ainda 
não realizou a leitura do projeto. O adiamento da defesa do projeto foi aprovado por 
unanimidade. 9º ASSUNTO – Abertura de edital de pós doc voluntário: a proposta de edital 
foi apresentada pela professora Daiane. O edital foi aprovado por unanimidade. 10º ASSUNTO – 
Programa GCUB de Mobilidade Internacional - GCUB-Mob 2023: Daiane explicou que a 
REINTER solicitou aos programas que se manifestem sobre o interesse da vinda de alunos 
estrangeiros a partir do primeiro semestre de 2023, com reserva de bolsa pelo programa para as 
vagas disponibilizadas. Daiane destacou que o programa está com dificuldade para atrair alunos 
no momento e a possibilidade de ter alunos estrangeiros também ajuda no processo de 
internacionalização do programa. Tito entende que é necessário reservar a bolsa por ambas as 
razões apresentadas pela professora Daiane. Jean destacou a experiência positiva que teve com 
os alunos de outros países do programa OEA. Ele também destacou a necessidade de avaliar a 
questão da dificuldade de captação de alunos para o programa. Juliane questionou sobre outros 
auxílios como passagem aérea para o descolamento. Daiane explicou que em editais anteriores 
houve este tipo de auxílio, assim como plano de saúde. Bruno entende que pensando no futuro 
do programa é importante reservar estas quotas. Ele destacou que estas e outras ações precisam 
ser tomadas para que o programa continue avançando. Daiane explicou que o programa tem 4 
quotas de mestrado 1 de doutorado livres no momento. Também haverá duas quotas PDPG 
(Programa de Desenvolvimento da Pós-Graduação) de doutorado para novembro, liberando mais 
duas quotas de doutorado. Além disso, existem quotas que vão ser liberadas por defesas de 
alunos de mestrado e doutorado até metade de 2023. Daiane destacou que é possível colocar um 
prazo menor para a bolsa de doutorado. Godoi sugere que o programa pense em estratégias para 
migrar alunos do mestrado para o doutorado após a defesa do projeto. Daiane disse que até o 
momento, nenhum aluno fez a solicitação, apesar de estar previsto nas normas do programa. A 



                                                                                                                                       

mudança de conceito também deve ampliar o número de bolsas do programa. Bruno sugere que 
sejam reservadas uma quota para cada nível. Jean questiona se as quotas reservadas voltam ao 
programa caso não sejam preenchidas e doi dito que sim. Daiane sugere reservar duas quotas 
para o doutorado devido ao número de quotas que o programa vai liberar até metade do ano que 
vem com o término dos prazos. Foi decidido reservar 1 quota de mestrado e 2 de doutorado para 
o programa de mobilidade internacional da REINTER. 11º ASSUNTO – Resultado da avaliação 
quadrienal: Daiane salientou que o programa vai passar para conceito 5 no ano que vem. Ela 
pretende realizar uma reunião com todos os professores do programa para apresentar os 
destaques da avaliação. Daiane fez uma breve apresentação dos destaques positivos e negativos 
do relatório de avaliação. Tito salientou a importância de mapear os pontos indicados na 
avaliação para consolidar e avançar o programa. Falou da importância dos convênios 
internacionais, facilitados pela estrutura da REINTER. Daiane relatou a importância da 
administradora Daniele. A visão externa ajudou a perceber outros pontos como a importância de 
ações de extensão para o QTA. Ela comentou que o programa vai receber dois aportes 
financeiros de editais aos quais o programa se candidatou, sugerindo reservar verba para 
contratar uma pessoa como a Daniele para auxiliar no planejamento estratégico do programa. 
Assuntos gerais: Daiane falou que da banca de defesa de tese da discente Renata 
Ongaratto. A coordenação resolveu dar ad referendum devido aos prazos da discente. Sem mais 
nada a tratar, a reunião foi encerrada às nove horas e quarenta e cinco e minutos.
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